
影院中在上演大导演上亿
重金“砸”出来的高品质电影，与

此同时，生活中，也有这么一群

普通人，他们拿着不太专业的设

备，将身边朴素的故事拍摄成短

短十几分钟的电影。两种电影，

从导演到道具到成本，都不一
样，唯一相同的是大家对于电影

的热爱和执着。

从事摄影工作 12 年的王晓
明，在 2010 年的一天，也拿起了

手中的器材，当了一次草根导

演，做了一部万元成本的电影。

很想过把电影瘾

在安丘，可以很容易找到

“F8 工作室”，王晓明是这家工

作室的经营者。从默默无闻到颇
有名气，王晓明在摄影行业中已
经闯荡了 12 年。

见到王晓明时，他身着绿色

冲锋衣、浅白牛仔裤，脚踏一双

运动鞋，颇有摄影师的范儿，不
过脸上有些疲惫。谈到拍摄电

影，王晓明说“就是拍着玩玩”。

但在在随后的交谈中，记者能够

感受到王晓明对电影的那份执

着和认真，“对电影拍摄很好奇，

想过一把电影瘾”。

“每天给别人拍艺术片，有

些机械，我想干点之外的事”，王

晓明这样定位自己拍电影的初

衷。他说，在影楼的工作多都过

于机械，多数人拍的都是普通的

照片，没有太多的发挥空间。“有

时候想给拍照者拍一些不同感

觉的艺术照片，例如运用技术可

以让人物背景虚化，但是拍出来

后，对方就会说照得太差，片子

都虚了。”王晓明有些无奈地说。

一万元圆了电影梦

对影像有高要求的他，在器
材的追求上也没有停步，他的工

作室中堆着小山一样的相机镜
头。王晓明的妻子评价他“很烧

器材”，因为王晓明现在所有的

器材加起来价值有 25 万元钱，

其中不少是受财力所限而购买

的二手货。

前不久，和朋友坐在一起聊

天，听说佳能出了一款机器 7D，

聊着聊着王晓明就按捺不住自

己对新产品的喜爱，当天就和朋

友去潍坊花了一万多元钱买了

回来。王晓明开玩笑说，妻子对

此非常不满，说再乱买就离婚。

对器材的热爱，并不是单纯

地玩机器，烧钱，“好的器材才能

拍出好的片子和感觉”。在《房间

心灵》这部电影的拍摄中，王晓
明的器材真派上了用场。这部名

为《房间心灵》的电影，整个是用

佳能 EOS5DMarkII 相机完成的，

因为这部相机可以拍出 1920×

1080(30 帧，25 帧，24 帧/秒)的高

清视频，相当于数十上百万元的

摄影机所出的效果。

为了拍好“处女作”，王晓明

用了三个月的时间来准备。女主

角是从一个五六十人的“海选”

中脱颖而出的 16 岁女孩，能够

演出“眼睛大大的，但是比较无

神”的感觉。本来他欲请位真正

的盲女出演，但画面效果不太理

想。为了节省开支，摄影地点是

朋友友情提供的，就连女主角白

色的连衣裙就是向店员借的。

就这样，8 月 24 日，《房间心

灵》电影正式开拍。而据了解，这

部电影的成本仅在一万元左右。

目前影片已经进入了后期
制作中。王晓明说，对于画面他

还是比较满意的，不过演员的表

演还是稍显生涩，与自己的理想

有一定的差距。

在众多导演中，王晓明喜欢

宁浩多线式的叙事方式，欣赏张

艺谋的画面及色彩表现力。

从梦想回到现实

记者了解到，这部《房间心

灵》短剧曾获北京电影学院颁发
的剧本奖。虽然电影中涉及到一
些心理、家庭等元素，但王晓明

坦言，电影剧情不是他最在意
的，他看重的主要是效果，画面

和声音。

故事的主人公小华是一个

发广告单的青年，在一间房间内

发现主人是一个盲眼的女孩，女

孩安静地吃饭、写日记、听音乐。

小华以后每天都来到这个房间，

看着这个女孩子所做的一切。突

然有一天，房产中介公司的人来

到这个房间，男孩才发现自己活

在虚幻的世界中已经很久，有种

被惊醒的错愕。影片中的每一个

画面都是王晓明精心设计的，他

说，因为是摄影出身，起码在画

面上不能掉链子。

“拍照片只能糊口，拍片子

才有可能多挣一些钱”，王晓明

说。言谈间并不回避他对家庭的

亏欠，他说，圈内只有他是没有

汽车的，代步工具是一辆捷安特

自行车。按照现在的收入买一辆

汽车其实不难，但是他把很多时

间花在了摄影上，拍日出、拍主

题片。采访结束后，王晓明与朋

友相约去拍一个放在马路上的

手铐，表达一个“城市·束缚”的

主题。

此次拍电影是他的一次尝

试，如果成，他将继续走下去，如

果不行，他将不再拍电影。虽然是

叫“低成本”的电影，但是对于一
个普通人而言成本也不低，折算

一下，一分钟的电影就是 500 元，

这是他烧不起的。
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